
 
 

 

 

Les cent vingt Villemontois présents le 4 novembre salle E                            

RA, à l’ occasion de la journée de festivités offerte par le 

CCAS, ont pu célébrer, avec beaucoup d’émotion, 

l’anniversaire à Mado.  Accompagnée d’Agnès, sa fille et  de 

son gendre Roland, elle rayonnait au milieu de l’assemblée. 

Les artistes Pierre Luc et Véronique lui ont interprété 

« Quand j’attendais Madeleine » de Jacques Brel  avant que 

les convives  n’entament, tous en chœur un vibrant  

«Joyeux anniversaire »… 

Mado vit actuellement résidence Aurélia à Roanne où elle  

exerce,  avec brio, la fonction d’accompagnatrice auprès de  

résidents ayant moins de vitalité qu’elle. Très entourée par sa 

 famille, ses petits enfants et arrières petits enfants,  elle 

 montre un enthousiasme et une joie de vivre exceptionnels ! 

 Si vous lui rendez visite, n’oubliez pas de prendre rendez-vous, 

 car vous avez peu de chance de la trouver dans sa chambre… 

                          Mado a esquissé un petit pas de danse dans les 

           bras de  Dominique,  notre « crooner » de service! 

 

 

AVIS A TOUS LES HABITANTS DE 

VILLEMONTAIS ! 

 Le PERE NOEL est de retour 

 dans le parc municipal de notre village,  
DIMANCHE 24 DECEMBRE,  

de 17h à 18h. 

Nous partagerons avec lui vin chaud, 

chocolat chaud, papillotes et pâtes de 

fruits. 

Millésime, la chorale de Villemontais 

assurera l’animation ! 

Nous vous espérons très nombreux  

     Décembre  2023 

     Année 2023 N°3 

Les Echos Villemontois 
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Madame, Monsieur, 

En cette période qui se voudrait être un temps de retrouvailles pour toutes les 

familles, nous savons hélas que tous  les conflits mondiaux ne permettront pas 

cette trêve d’amour et de sérénité.  

Très égoïstement, c’est pourtant le vœu que je formule pour tous les habitants de 

notre village.  

Cette année 2023 a été pour vos élus et le personnel communal, une année de 

labeur. La concrétisation du dernier maillon de notre centre bourg a vu le jour ; 

nous pouvons tous être très fiers d’avoir réussi ce pari un peu fou ; créer un lieu 

intergénérationnel accessible à tous ! Les personnalités présentes le jour de notre 

double inauguration, Médiathèque et MAM, ont été séduites et impressionnées 

par toute la solidarité et l’enthousiasme qui habitent les Villemontois !  

Si le temps des grands chantiers s’achève, nous prenons part, comme le font 

toutes les villes et villages de France, à la mise en place de protections de notre 

terre par une utilisation raisonnée de nos terrains constructibles, par 

l’aménagement de zones de production d’énergies renouvelables, par 

l’amélioration de nos bâtiments afin de réduire notre consommation énergétique ! 

Tout un programme dont nous aurons l’occasion de vous reparler prochainement. 

Dans cette attente, tous les élus et le personnel communal se joignent à moi pour 

vous souhaiter de bonnes fêtes de fin d’année et vous présenter leurs vœux les 

plus sincères pour 2024. 

 La Maire, Marie Françoise Gaume 
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Madeleine Roudillon , notre centenaire,  

 mise à l’honneur  lors du repas annuel des Séniors! 

 

Le Conseil Municipal sera 

très heureux de vous 

accueillir salle ERA, chemin 

de La Rochette, le dimanche 

14 janvier 2024 à 11h30 à 

l’occasion de la Cérémonie 

des Vœux. Nous 

souhaiterons la bienvenue à 

tous les nouveaux habitants 

et offrirons, selon la 

tradition, un petit présent 

aux bébés nés en 2023 

Ce message vaut invitation 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le bâtiment a été prévu 

pour l’accueil maximum de 

quatre assistantes 

maternelles, ce qui, 

potentiellement, peut 

correspondre à un 

fonctionnement de la 

structure avec seize 

enfants. 

Pour tout renseignement  

vous pouvez contacter 

l’association au 

06 35 43 66 33 ou au 

07 51 60 71 86 

I. VIE DE LA COMMUNE 

L e s  E c h o s  v i l l e m o n t o i s  

bénévoles élus ou non !  

La commune a pu remettre 

les clés à l’Association 

« Mam Doudou et P’tits 

Lou » dès le mois de juillet 

pour que celle-ci puisse 

finaliser l’aménagement 

des locaux. 

Cette Mam est privée et 

entièrement gérée par 

l’association qui est 

locataire de la Mairie.  

L’ouverture s’est faite dès 

fin août, à la reprise des 

assistantes maternelles, 

après leurs congés d’été. 
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 Ouverture de la MAM le 21 août  

20232023 

 

Il y a 30 ans, la Mairie 

quittait son site historique, 

mitoyen à l’école publique 

de Villemontais. 

Le secrétariat se trouvait à 

la place des sanitaires 

actuels de l’Ecole publique, 

le bureau du Maire, les 

archives et le bureau du 

Syndicat des Eaux de 

l’Isable étaient à la place de 

la Tisanerie, la salle du 

conseil et salle des 

mariages, l’actuelle salle de 

motricité. 

Les toilettes se trouvaient à 

l’extérieur, sous le préau. 

Ce déménagement de la 

Mairie a permis une 

réhabilitation de l’école 

publique nécessaire grâce à 

une augmentation de 

l’effectif. 

Sous la mandature de 

Monsieur Gérard TARDY, la 

Maison « Bette » fut  

 

Une fois de plus le chantier 

conduit par la municipalité 

a été « mené rondo ». La 

déconstruction de l’ancien 

bâtiment a démarré en 

novembre 2022 ; la 

construction a débuté dès 

janvier 2023 pour s’achever 

en juin 2023 ! Merci aux 

entreprises Delaire, Duivon, 

Art et Fenêtres,                

pour leur efficacité et leur 

professionnalisme. Il va 

s’en dire que Christophe et 

Lucas étaient sur le coup, 

ainsi que quelques  

 

 Les 30 ans de la mairie 

De gauche à droite : Jacques Bertrand, Christelle 

Courbières, Irénée Simon, Lilli  Roffat, Bernadette 

Colombat, Paulette Sérol, Jean Paul Néron, Annie Morlot, 

Claude Mouiller, Georges Paire. En médaillon, Robert 

Travard, employé communal qui a largement participé au 

déménagement ! 

 
acquise et rénovée afin d’accueillir la mairie, mais aussi le 

bureau du Syndicat des Eaux de l’Isable (dissous depuis 

par la loi sur l’Eau) ainsi que deux appartements. Le 

déménagement a eu lieu en Août 1993, il n’y avait que la 

route à traverser !  

Une petite anecdote : pendant le transfert, un classeur à 

roulettes a malheureusement basculé, éparpillant tous les 

dossiers dans la rue. 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un moment traditionnel 

particulièrement convivial, 

l’apéritif des régions, est 

organisé le premier soir de 

ces rencontres ; il permet 

de découvrir les produits 

de toutes les régions de 

France : charcuteries, 

fromages, pâtisseries et 

bien sûr vins de notre beau 

Pays! 

Le rendez-vous 2024 est 

donné en Bourgogne.   

 

à l’Alpes d’Huez. Les sujets 

abordés étaient nombreux 

et concernaient les petites 

communes rurales.  

Les temps de « pauses 

gustatives » ont été les 

moments les plus propices 

pour échanger sur nos 

expériences et nos 

pratiques dans le 

traitement des dossiers qui 

sont le quotidien de nos 

petites communes.  

 

 

L e s  E c h o s  v i l l e m o n t o i s  
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 Election des Sénateurs de la Loire 

 

L’association des maires 

ruraux de France, organise 

chaque année trois 

journées de travail et 

d’échanges. Ces rencontres 

ont lieu dans une région de 

France différente, 

l’occasion pour le 

département accueillant de 

faire découvrir  son 

territoire. Le Congrès s’est 

déroulé les 29, 30 octobre 

et 1er novembre derniers 

 

 

 Congrès des maires ruraux de France 

Trois grands électeurs, élus 

au sein du conseil 

municipal, se sont rendus à 

St Etienne le dimanche 24 

septembre pour procéder 

au vote.  

 

Ont été élus :  

Hervé Reynaud : 33.08% 

Jean Claude Tissot : 22.34% 

Pierre Jean Rochette : 

17.43% 

Cécile Cukierman : 17.14% 

 

La composition du Sénat se 

renouvelle par moitié tous 

les six ans. La commune de 

Villemontais a participé à 

l’élection des quatre 

sénateurs de la Loire. 

 

 Double inauguration : Médiathèque et Maison d’Assistantes Maternelles 

Villemontais était en 

effervescence le 14 octobre 

dernier. Un évènement 

marquait une étape 

importante de 

l’aménagement du parc 

municipal.  

En août 2020 ouvrait, en 

toute discrétion, la 

médiathèque du village ; 

nous étions alors en plein 

confinement. L’équipe de 

bénévoles, ne pouvant 

accueillir les lecteurs,  

mettait en place une 

distribution à domicile !  Un 

hommage bien mérité leur 

a été rendu et l’ensemble 

des autorités a été conquis 

par les services proposés 

au sein de l’établissement 

qui a été qualifié de lieu de  

 

vie et de lien social au 

centre du village. Monsieur 

Gérin, sous-préfet de 

Roanne, a été 

particulièrement attentif à 

l’accueil « Aidant connect » 

à destination des 

personnes rencontrant des 

difficultés pour leurs 

démarches nécessitant 

l’informatique…

Avec l’ouverture de ce 

nouvel espace, la 

fréquentation est passée à 

plus de   2600 personnes 

par an ! 

 

La Maison d’Assistantes 

Maternelles a ouvert le 21 

août 2023 ! Elle est le 

dernier maillon du projet 

communal de création d’un 

lieu intergénérationnel au 

cœur du bourg du village.  

L’association Mam Doudou 

et p’tits Lou en assure la 

gestion et le 

fonctionnement. 

Composée de trois 

assistantes maternelles, 

elle accueille dès 

l’ouverture, une douzaine 

d’enfants.

 

Nos 4 Sénateurs 

 nous ont accueillis pour 

le petit-déjeuner 

à l’hôtel de la Questure  

 

Nous avons été honorés 

par la présence de Mr le 

Sous Préfet, de nos 

parlementaires et de très 

nombreux élus. 

La population était au 

rendez-vous pour 

découvrir les lieux et 

partager le verre de 

l’amitié, accompagné du 

pain cuit dans le four 

communal et des produits 

de nos commerçants du 

mercredi ainsi que de 

l’Impro de Taron. 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L e s  E c h o s  v i l l e m o n t o i s  
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Si nous rentrons de Paris 

les poches toujours aussi 

vides, nous avons obtenu 

l’assurance que la dotation 

annuelle de l’Etat, non 

seulement ne diminuera 

pas mais qu’elle sera 

indexée sur l’inflation  

(engagement pris jusqu’à la 

fin du mandat); l’Etat 

devrait également soutenir 

les communes pour faire 

face aux augmentations de 

l’énergie prévues en 2024 ; 

créer un vrai binôme 

Préfet/Maire pour nous 

apporter aide et conseil 

dans   l’élaboration et la 

conduite de nos projets ; 

mettre en œuvre une 

protection plus efficace des 

élus et des sanctions plus 

lourdes  pour tout outrage 

à leur égard… 

Quant au réexamen de la 

loi ZAN (reconstruire sur 

l’existant pour ne plus 

consommer de terrain 

agricole), c’est une autre 

histoire ! 

 

 

 

 Congrès des maires de la Loire 

Le rassemblement des 

maires ligériens avait lieu 

cette année au Scarabée le 

18 octobre. Plus proche de 

nous géographiquement, 

cet évènement permettait  

de rencontrer l’ensemble 

des élus  et partenaires de 

notre département. Le 

président Hervé Reynaud, 

 

nouvellement élu sénateur 

a  dû démissionner de son 

poste. Yves Nicolin assure 

la succession et prend les 

rênes de l’AMF42. 

  Congrès des maires de France 

Dernière grande rencontre 

de l’année : le Congrès des 

Maires de France à Paris. 

Plus  de 11 000 élus locaux 

ont investi le Parc des 

 expositions de Paris du 20 

au 24 novembre 2023. 

Parmi eux, la délégation 

des maires ligériens était 

fortement représentée. 

« Communes attaquées, 

République menacée » tel 

était le sujet central du 

Congrès. Si de nombreuses 

interventions  tournaient 

autour de cette 

thématique, les sujets 

d’actualité occupaient très 

largement les débats : la 

transition énergétique avec 

toutes les injonctions faites 

aux communes pour 

réduire de 40% leur 

consommation 

énergétique ; la réduction 

des terrains constructibles 

avec l’application de la loi 

ZAN (zéro artificialisation 

nette) ce qui nous 

contraint à réduire de 50%  

 

 

la surface constructible 

prévue pour la période 

2021/2031, l’élaboration 

d’un zonage pour établir les 

énergies renouvelables… 

Au terme de ces trois jours 

de séances d’informations, 

d’échanges d’expériences, 

et l’expression des 

difficultés rencontrées, le 

président et le vice-

président de l’AMF ont 

présenté « les résolutions » 

de l’association : moins de 

normes et d’empilage de 

lois, plus de soutien et 

d’accompagnement des 

maires, moins de 

procédures, plus de 

moyens financiers pour 

mener à bien les projets…  

Madame E. Borne, 

représentant notre  

Gouvernement, nous a 

apporté quelques réponses 

à nos préoccupations qui 

actuellement, désespèrent 

de nombreux maires et qui 

provoquent des démissions 

en chaîne (40 par mois) !  

 

 

 

David Lisnard, Président 

des maires de France 

Au cours de cet automne, plusieurs évènements ont permis aux élus ligériens de se 

retrouver pour découvrir les institutions nationales. Tout d’abord les portes de 

l’Assemblée Nationale, se sont ouvertes à nous sous l’égide de notre député Antoine 

Vermorel ; puis le Sénat, où nos 4 sénateurs ligériens nous ont accueillis pour un petit 

déjeuner suivi par la visite de ce lieu emblématique. L’AMF42 (association des maires de 

la Loire) nous a, quant à elle, organisé une soirée à la fois culturelle et festive : visite 

guidée de la Bibliothèque Nationale et dîner dans un établissement mythique de l’époque 

Haussmanienne. 

MERCI à tous nos élus 

et représentants qui  

nous ont accueillis et 

qui travaillent pour le 

développement de 

notre territoire ligérien. 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L e s  E c h o s  v i l l e m o n t o i s  

Vers 20 heures, un incendie s’est déclaré dans la maison de Pierre 

Dadolle, au hameau d’Arris. Malgré l’intervention rapide des pompiers 

appelés par les voisins, l’habitation a été totalement détruite et les deux 

maisons riveraines endommagées. Deux personnes ont dû être 

relogées.  

Merci à tous les voisins et aux habitants qui se sont mobilisés pour 

répondre aux besoins les plus urgents. Mr Dadolle a pu s’installer dans 

un logement au bourg de Villemontais au 1er décembre. 

 Incendie du 23 octobre 

2023 

 Accueil informatique 

 

 Travaux réalisés sur la commune 

Débroussaillage et 

entretien des chemins. 

C’est la période réservée à 

ce travail important. Les 

chemins sont nombreux et 

la programmation s’étend 

sur 2 ans pour ce qui est de 

l’entretien des bas côtés. 

 

Aménagement du sous sol 

de la MAM. 

Une partie du sous-sol est 

réservé à l’usage de la 

MAM pour stocker d’une 

part les poussettes et les 

jeux d’extérieurs et d’autre 

part les conteneurs 

d’ordures ménagères. Pour 

faciliter le roulement de 

ceux-ci, une plateforme 

bétonnée a été réalisée par 

les employés communaux. 

 

Plateau traversant 

Dans le cadre de la 

poursuite de la sécurisation 

du bourg, les travaux ont 

été réalisés au niveau du 

monument aux morts. 

L’objectif visé est de 

contraindre les 

automobilistes à respecter 

la vitesse de 30km/h sur 

toute la  traversée du 

village. 

Installation de cages de 

foot à l’école 

Profitant des vacances de 

Toussaint, Christophe a 

fixé, dans la cour de l’école 

publique, les deux cages de 

foot offertes par 

l’association Essor foot de 

Villemontais. La ligue de 

football a complété ce 

cadeau avec  trois ballons ! 

Changement des 

luminaires de l’école 

publique. 

Dans le cadre de la 

poursuite des réductions 

de la consommation 

énergétique, les classes de 

l’école sont toutes 

désormais équipées 

d’éclairage Led. Cet 

investissement conséquent 

ne permettra d’optimiser 

une diminution de la 

facture que si les 

utilisateurs participent 

également par « les bons 

gestes économes » ! Nous 

comptons sur tous. 

Ces travaux ont fait l’objet 

d’une demande de 

subvention ce qui va 

réduire le coût de 

l’investissement de 

50%pour la commune. 

Céline Chatre est à votre 

disposition les lundis de 

14h30 à 16h15 pour toute 

démarche informatique.  

ATTENTION : au préalable, 

il est indispensable de 

prendre rendez-vous 

auprès de Christelle au  

04 77 63 10 15 

Lorsque vous prenez 

rendez-vous, précisez bien 

l’objet de votre démarche 

afin que nous puissions 

vous indiquer si vous devez 

vous munir de documents 

particuliers. 

L’accueil se fait à la 

Médiathèque située au 80 

rue Antonin Vergiat. 
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L e s  E c h o s  v i l l e m o n t o i s  

 

 CCAS 

 

Cette journée restera dans 

nos souvenirs ; 145 repas 

ont été concoctés par la 

Maison Gonin dont la 

réputation n’est plus à 

faire ! Cent vingt convives 

se sont retrouvés salle ERA 

alors que trois équipes du  

 

bonne humeur afin de 

conserver le plus longtemps 

possible, ses capacités 

physiques, sources de bien 

être et d’indépendance ! 

Atelier « Prévention des chutes » 

Un succès grandissant… 

L’activité « gym, prévention 

des chutes », destinée aux 

séniors de plus de 60 ans et 

dispensée par Roannais 

agglomération, a été 

reconduite pour une 

nouvelle année ; c’est donc 

avec grand plaisir et 

enthousiasme que les 

participantes des années  

endiablé : les années 

60…70…80…Bref rock, 

twist, disco tout était là 

pour entrainer nos invités 

dans leurs souvenirs  de 

jeunesse. 

Repas annuel des Séniors 

 

précédentes se retrouvent 

le mercredi matin à 10h45, 

salle de la cantine. Faisant 

écho à l’entière satisfaction 

du groupe, de nouveaux 

adeptes sont venus le 

rejoindre et sous la 

houlette de Margaux, 

coach diplômé, tout le 

monde s’active dans la  

 

Animations dans le cadre de la Semaine Bleue  

La Médiathèque était le 

lieu d’accueil des ateliers 

prévus dans le cadre de la 

Semaine bleue ; 

Tout d’abord les bénévoles 

de la bibliothèque et du 

CCAS organisaient,  

conjointement, le jeudi 2 

novembre un atelier à 

destination des enfants. 

 Face à l’affluence des 

inscriptions, deux groupes 

ont été constitués pour  

 

réaliser un calendrier de 

l’Avent très original. Un 

goûter très gourmand 

récompensait les joyeux 

petits bricoleurs. 

Toujours dans le cadre de 

la Semaine bleue, le CCAS 

et la médiathèque ont été à 

l'initiative d'une après-midi 

patois. Du patois pour 

qui?...du patois pour quoi? 

Pour la trentaine de 

personnes présentes, 

nostalgiques de leur 

enfance, de leur jeunesse 

pendant lesquelles elles 

ont "baigné" dans ce 

dialecte ou pour des plus 

jeunes attirées par ce  

 

provençal aux accents 

plutôt chantants. En tout 

cas, les histoires 

humoristiques lues ou  

racontées par Lucie, Annie, 

Christian, Jean-Claude, 

René ont été un moment 

de plaisir pour tous...suivi 

d'un goûter convivial. 

 
Une assistance nombreuse 

et très attentive ! 

Un goûter très convivial a 

clôturé l’après-midi. 

CCAS se chargeaient de 

livrer 25 repas à nos Ainés 

qui, pour des raisons de 

santé ne pouvaient se 

déplacer. L’animation de ce 

repas était assurée par 

Pierre Luc et Véronique 

Moinel dans un registre  

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Première visite des petits 

accompagnés de leurs 

assistantes maternelles 

Cécile et Marlène. 

Il s'agissait de leur toute 

première visite le mardi 7 

novembre depuis 

l’ouverture de la MAM.  

Ces petits bouts de chou 

ont eu une séance de 

lecture de contes par 

Christine. Ils étaient 

également ravis de pouvoir 

explorer la Médiathèque en 

choisissant des livres qui 

attiraient leurs regards. 

Très joli moment avec la 

« MAM doudous et p’tits 

loups » tout en douceur 

comme son nom l’indique. 

Ils reviendront 1 fois par 

mois dans la Médiathèque 

où ils seront accueillis entre 

autres également par 

Marie-Clémence et 

d’autres bénévoles. À leur 

arrivée, les enfants ont 

donc pu découvrir avec 

surprise un espace leur 

étant dédié et entièrement 

réaménagé.  
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Dimanche 19 novembre 
lecture de contes. 

Le Sou de Ecoles a convié 

des membres de la 

médiathèque à un atelier 

"Lecture d'albums" en 

parallèle avec les "Jeux de 

société". Louisa, Christine 

et Annie ont "emporté" 

enfants, parents et 

même grands-parents dans 

la magie des contes de 

Noël ou dans des histoires 

de "Princes qui eux aussi 

font pipi au lit" ou de 

princesse transformée en 

sorcière... évidemment 

Encore un moment de 

plaisir partagé !  

 

 

 

 

 Médiathèque 

 

L e s  E c h o s  v i l l e m o n t o i s  

Les décors ont été réalisés 

par « Les loisirs créatifs » 

Un énorme merci pour 

avoir vraiment donné à la 

salle l’esprit du thème ! 

Accompagnés des 

auxiliaires de puériculture 

Carole et Laurie, les cinq 

petits bouts de chou, âgés 

de trois à cinq ans, se sont 

vu offrir une séance de 

lecture sur le thème des 

animaux par la 

médiathécaire, Maud 

Kruszynski, puis, un temps 

de lecture libre. Cette visite 

s'est conclue avec l'écoute 

de trois comptines. Deux 

autres visites sont d'ores et 

déjà programmées avant 

l'été Avec ce partenariat 

mis en place avec « Les 

enfants d'abord », la 

médiathèque souhaite 

favoriser l'accès à la culture 

dès le plus jeune âge.  

 

 

 

Votre Médiathèque 

80, rue Antonin Vergiat 

Tél : 04 77 66 12 37 

 

Une infime partie des 

convives ! 

 

 

Un diaporama présenté 

le 14 janvier, 

 à l’occasion des vœux, 

retracera cette journée 

exceptionnelle !  

Habituellement, les 

membres de la 

bibliothèque 

organisent pour les 

vacances scolaires, un 

atelier manuel. 

Pour ces vacances de 

fin d'année, nous aussi, 

nous aimerions être 

gâtés. 

On vous lance un défi  

 

A vous de vous amuser, 

de créer, d'imaginer... 
 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Vie des écoles : Ecole publique 

 De nouvelles cages pour 

les joueurs en herbe 

Des cages de sports 

collectifs ont été offertes 

par le club de l’ESSOR 

FOOT, ainsi que 3 

ballons de foot par la 

ligue départementale de 

football. De quoi se 

dépenser pendant les 

récréations !  

 

 

 

Spectacle de Noël 

Les élèves de toutes les 

classes préparent 

activement leur spectacle 

de Noël qui aura lieu le 

vendredi 15 décembre à 

19h30, à la salle de basket 

de Ranvier. 
 

 

 Les enfants des 4 classes réunies , de 2 à 11 ans. 

 
Equipe des enseignantes 2023 

et ATSEM 
C. Kuhn, M. Petitbout, K. Laffay, 
A. Lavenir,   M. Albert, C. Chatre 
(absents sur la photo :Loïs 
Vernin, Mme Couturier) 

8

2 

L e s  E c h o s  v i l l e m o n t o i s  

Sorties sur le thème de la 

vigne 

Les élèves de la classe de 

CE1/CE2 ont fait deux 

sorties sur le thème de la 

vigne dans le cadre des 

apprentissages sur l’espace 

proche. L’une, avant les 

vendanges, dans les vignes 

de Romain PAIRE et l’autre 

au cuvage du domaine des 

Pothiers en octobre. Merci 

à la famille PAIRE pour son 

accueil.  

CROSS  

Tous les élèves de l’école 

ont participé au cross 

parrainé le vendredi 20 

octobre. Ils ont tous réalisé 

de belles performances et 

obtenu de nombreux dons 

de leurs « parrains » pour 

aider le sou des écoles à 

financer les différentes 

sorties et les voyages 

scolaires. 

 

 

 

 

 

Intervenante musique 

Les élèves de toutes les 

classes bénéficient de 

séances avec une 

intervenante du 

conservatoire de Roannais 

Agglomération depuis le 19 

septembre. Elle sera  

présente pour 16 séances 

de 45 minutes pour chaque 

classe.  

 

Les enfants préparent tous, 

avec elle, un spectacle 

participatif : spectacle 

pendant lequel ils seront 

sollicités pour 

accompagner les 

musiciens. Ce spectacle 

aura lieu le 16 février.  

 

 

Rentrée 2023 

 
Bienvenue à Tiago né le 6 

septembre. Il fait la joie 

de MarlèneCecchi, sa 

maman et Ludovic son 

papa. Toutes nos 

félicitations !  
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 Vie des écoles : Ecole Saint Martin 

 Wespeakenglish at Saint 
Martin’sschool ! 

Depuis la rentrée, les 

élèves pratiquent l’anglais 

de façon plus intensive. En 

plus des cours prévus dans 

le programme scolaire, 

chaque jour, de la 

maternelle au CM2, on 

parle anglais : pendant les 

rituels, le sport ou encore 

les arts plastiques. Et quelle 

chance de faire son gâteau 

d’anniversaire avec une 

intervenante tout en 

anglais. 

 Un peu déroutant au 

début mais en situation on 

comprend et apprend vite! 

Une fois par mois, nous 

passons une après midi 

entière immergés dans la 

langue anglaise avec la 

présence de l’intervenante. 

Au programme : jeux, 

dialogues, albums, écoute 

et échanges... les élèves 

prennent plaisir à utiliser 

cette langue en confiance 

et découvrent la civilisation  

 
 

Ateliers de Noël 

 

Le marché de Noël se 

prépare... L'APEL de l'école St 

Martin propose sur trois 

samedis matins des ateliers de 

loisirs créatifs pour les élèves 

de l'école St Martin. Dans la 

convivialité, autour d'un bon 

gâteau, les décorations de 

Noël se préparent : boules en 

tous genres et sapins 

viendront égayer les maisons. 

 

Marché de Noël 

 

Cette année encore, l'APEL de 

l'école St Martin se dépasse 

pour proposer un magnifique 

marché de Noël. En lien avec 

d'autres associations du 

village, l'APEL proposera des 

stands dimanche 17 

décembre 2023. Nous vous 

attendons nombreux ! 

 

 

 

Et les coutumes de pays 

anglophones.

 
 

1er éco-comité 

 

Tous les élèves de l'école St 

Martin ont partagé le 

premier éco-comité de 

l'année. Répartis en 

plusieurs petits groupes, ils 

ont répondu à un 

questionnaire. Petits et 

grands ont partagé leurs 

connaissances. De 

nombreuses questions ont 

été soulevées sur le thème 

de l'eau : son origine, son 

utilisation, son devenir. Le 

temps du diagnostic et de 

l'enquête va pouvoir 

commencer. 
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Jennifer, Lydie, Anne Laure 

et Estelle 

Rentrée scolaire 
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 Cantine/ Garderie périscolaire 

« Le Département poursuit ses actions en faveur des communes. 
En tant que Conseillers départementaux pour le canton de Renaison, nous, Huguette 
Burelier et Antoine Vermorel-Marques continuons de travailler pour maintenir votre 
cadre de vie et préserver votre environnement. Très engagés pour notre territoire, nous 
sommes à votre écoute pour répondre aux besoins et aux attentes de chacun. Nous 
intervenons dans le cadre d’actions de soutien aux communes, aux associations mais 
aussi aux agriculteurs et aux professionnels de la filière forêt-bois. 
Le Département de la Loire est en première ligne pour accompagner et protéger tous les 
habitants.Il intervient en premier lieu dans le domaine de l’action sociale mais aussi dans 
de nombreuses missions de la vie quotidienne. Il gère notamment les conditions d’accueil 
dans les collèges et sécurise les routes départementales. Il est aussi un soutien 
indispensable aux projets des villes et villages qui participent à l’amélioration de notre 
qualité de vie à tous. 
Le Département au service de Villemontais 
Pour subventionner les projets des communes dites « rurales », nous disposons de quatre 
enveloppes budgétaires :  

- l’enveloppe de voirie : pour les travaux sur les routes communales, 
- l’enveloppe de solidarité : pour les petits travaux des communes, 
- l’enveloppe territorialisée : pour tous types de projets (salle des fêtes, écoles…), 
- l’enveloppe SIAL (soutien aux initiatives associatives locales). 

En 2023, avec l’Assemblée départementale, ce sont plus de 63500€ qui ont été votés au 
bénéfice de Villemontais. 
Nous sommes à l’écoute de l’équipe municipale, et engagés à ses côtés, pour vous ! » 

 

Suite à l’arrêt maternité de 

Marlène, Aurélie Lavenir a 

été embauchée pour 

assurer l’intérim jusqu’à 

son retour le 1er février 

2024. Malheureusement  

des soucis de santé la 

contraignent à arrêter son 

activité.  Elle est remplacée 

par Ugo depuis le 20 

novembre.  

 Communiqué de nos Conseillers Départementaux 

 

Merci à Aurélie pour 

son travail au sein de 

l’équipe 

 

Bienvenue à Ugo Chapon 

qui s’est très vite adapté  

 Sou des écoles 

Ce début d’année scolaire a 

été marqué par deux 

animations devenues 

désormais traditionnelles. 

Le stand de crêpes 

Les parents d’élèves se 

sont relayés sur toute la 

journée que dure la marche 

organisée par la MJC pour 

proposer de  

 

délicieuses crêpes ; un 

dessert qui complétait 

agréablement la soupe au 

chou servie par la MJC ! 

La journée jeux et contes

  
Une journée entière dédiée 

 

 

à la découverte en famille, 

de jeux de société, de jeux 

de motricité… dans une 

ambiance conviviale et 

joyeuse. Le buffet et la 

buvette permettaient de 

s’installer pour un temps 

infini ; les conteuses de la 

Médiathèque étaient bien 

sûr au rendez-vous ! 

Annie, Louisa et 

Christine, bénévoles de 

la Médiathèque 

 
Angélique, la présidente du 

Sou des écoles, entourée de 

parents d’élèves 
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plus grand plaisir des 

enfants. 

Les bénévoles ont pu 

également échanger sur 

leurs futurs projets ou leurs 

problématiques. 

Merci aux associations 

présentes pour cette 1ère 

édition.

 

Après le « ZAN » voici la 

« ZACENR » ou zone 

d »accélération des 

énergies renouvelables. 

L’Europe impose à la 

France de réduire sa 

production d’énergie 

productrice de carbone à 

effet de serre pour 

fabriquer, d’ici 2050, 40% 
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 Cette manifestation a 

permis  aux associations 

Villemontoises de 

présenter leurs activités 

aux visiteurs. Des activités 

de tir de pétanque, de 

basket ou de football 

étaient proposées pour le  

 

Le 10 septembre dernier la 

commission vie associative 

a organisé, en collaboration 

avec les associations 

locales,  la 1ere journée des 

associations. 

Visite de Huguette Burelier, 

conseillère départementale 

 Réunion annuelle des associations  

 Journée des associations 

septembre 

Le 13 octobre les 

associations locales se sont 

réunies en mairie pour la 

traditionnelle "réunion des 

associations". 

Cet échange est un rendez 

vous important pour la 

municipalité. Il permet de 

faire un point sur l'activité 

de l'année écoulée et 

sur les projets futurs. 

Nous en avons profité pour 

établir le calendrier des 

manifestations 2024 qui 

seront comme d'habitude 

riches et variées. Nous 

avons la chance d'avoir un 

tissu associatif dense sur la 

 

commune. 

En fin de réunion, la 

commission a présenté les 

nouveaux critères de 

subvention pour l'année 

2024. Un système à points 

permettra de prendre en 

compte  les adhérents dans 

leur globalité, le taux 

d'encadrement des 

structures et enfin le projet 

associatif. 

Ces critères devraient 

permettre d'élargir la 

répartition  des  

subventions notamment 

dans le cadre des relations  

 

intergénérationnelles, de 

l'apprentissage du sport ou 

de la culture. Les 

associations étaient 

pratiquement au complet 

(deux excusées) et nous 

avons pu faire 

connaissance des 

responsables de deux 

nouveaux groupes : Les 

Parapentes de la 

Madeleine et Millésime, 

notre toute nouvelle 

chorale.  

Bienvenue à eux ! Ils ont 

déjà de nombreux projets à 

nous faire découvrir. 

 Consultation de la population 

d’énergies  dites  propres.  

Chaque Région à un 

objectif à atteindre. Pour 

aboutir à ce résultat un 

travail colossal et délicat 

est entrepris par les 

intercommunalités avec 

l’implication de toutes les 

communes. A charge pour 

ces dernières d’établir une 

cartographie des zones 

communales pouvant être 

retenues pour une 

implantation de production 

d’énergies renouvelables. 

Une consultation de la 

population doit être 

organisée d’ici les semaines 

à venir. Une délibération 

du conseil devra être prise 

  

d’ici le 31 décembre, ce 

qui nous ne semble pas 

être une échéance 

tenable ! 

Informations à suivre sur 

PanneauPocket. 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La remise des prix s’est 

déroulée à Ambierle. 

Nous avons eu la joie de 

retrouver Anaïs, bien 

connue des villemontois 

puisqu’elle animait l’année 

dernière l’atelier de 

Prévention des chutes 

auprès de nos Séniors, et 

son compagnon qui 

composaient le trio 

gagnant de ce périple. 

  

L e s  E c h o s  v i l l e m o n t o i s  

performances, il est 

important de mesurer les 

nombreuses heures 

d'entrainement pour 

arriver et se maintenir à ce 

niveau. 

 
Nous souhaitons beaucoup 

de réussite à Mathilde pour 

la prochaine saison ! 

 

 

Mathilde est une athlète 

Villemontoise de haut 

niveau en Kayak. Elle est 

spécialisée dans la course 

en ligne et le marathon. 

Licenciée au club de 

Roanne, elle est membre 

de l'équipe de France U23 

(moins de 23 ans). 

Cette année, elle a glané 2 

titres de championne de 

France  en short race 

(courses courtes) et en 

marathon (22.5 km). Elle a 

également participé, 

 

 

 

sous les couleurs de 

l'équipe de France, aux 

championnats d'Europe en 

Croatie en juillet dernier. 

Elle termine 9ème sur la 

course courte et 9ème sur 

le marathon. 

En aout, direction les 

championnats du monde 

au Danemark, elle obtient 

une 10ème place sur la 

course courte et une 

14ème place sur le 

marathon. 

 Derrières toutes ces  
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 Le 21 octobre, le départ de la 

3ème édition était donné 

devant la mairie de 

Villemontais ; le soleil, 

l’ambiance musicale, la 

présence de très nombreux 

sportifs et spectateurs 

concouraient à la réussite de 

cet évènement à la fois 

sportif et culturel ! 

128 équipes de trois coureurs 

ont parcouru nos terres 

vinicoles depuis Villemontais 

jusqu’à Ambierle.  

 

 Treille en Côte Roannaise octobre 

Félicitations pour leur 

exploit sportif et bravo à 

tous les participants. 

 

Les spectateurs ont profité 

longuement des 

intermèdes musicaux en 

dégustant les plateaux 

repas préparés par la 

Confrérie du vieux Pressoir. 

Rendez-vous est donné 

pour l’automne 2024. 

 Des nouvelles de Mathilde Forest  

 

 

 Une journée exceptionnelle à organiser ensemble 

 « Loire propre 2024 - Faites la chasse aux déchets » 



 
 

 

II. ROANNAIS AGGLOMERATION 
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rues, cimetière…)dans le 
parc municipal, la mare 
sa faune et sa flore ont 
été conservées ; des 
arbres d’agrément et des 
fruitiers ont été plantés ; 
un projet d’envergure 
d’aménagement de la 
cour d’école va être 
travaillé en concertation 
avec les enfants, les 
enseignants, les parents 
et les élus pour apporter 
un mieux être à l’école et 
prendra bien 
évidemment cette notion 
en compte ! 

 

 

 

 

Une rencontre organisée 

par les services de 

Roannais Agglomération 

et réunissant les 

communautés 

d’agglomérations de 

Charlieu Belmont et des 

Pays d’Urfé, a permis de 

clarifier ce qui 

caractérisait vraiment la 

biodiversité ; de recenser 

les actions déjà 

conduites et de réfléchir, 

commune par commune, 

aux actions pouvant être 
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 « Rendre plus simples ses 

démarches administratives.  

Grâce à icitoyen, 

plateforme en ligne 

proposée par Roannais 

Agglomération et ses 

partenaires*, c’est possible 

Rendez-vous sur 

aggloroanne.fr, rubrique 

Mes démarches, et accédez 

à un large ensemble de 

services depuis chez vous. 

Obtenir un badge d’accès 

aux déchèteries, connaître 

votre jour de collecte des 

déchets ménagers, déposer 

une demande 

d’autorisation d’urbanisme 

ou une demande d’aide 

pour rénover votre 

logement, prendre rendez- 

vous pour une carte 

d’identité ou un passeport, 

mensualiser le paiement de 

votre facture d’eau, 

 

signaler une anomalie sur 

un sentier de randonnée ou 

sur l’espace public… 

En quelques clics, c’est 

possible et surtout très 

facile ! Rendez-vous sur 

aggloroanne.fr. En haut de 

la page d’accueil, l’onglet 

Mes démarches vous 

amène vers la plateforme 

Icitoyen. À votre 

disposition, un large 

catalogue de télé services,  

concernant l’ensemble des 

habitants du territoire. 

Vous avez accès à 

différentes thématiques 

(enfance, habitat, eau, 

déchets ménagers, 

tourisme…) quel que soit 

votre lieu d’habitation. 

Vous trouverez également 

les démarches 

administratives de la 

Roannaise de l’Eau. 

Vous pourrez suivre 

l’avancée de vos demandes 

et entrer en contact avec 

les agents concernés, si 

nécessaire. 

Deux étapes pour profiter 

pleinement d'icitoyen 

•Créez votre compte 

Pour s’inscrire, rien de plus 

simple ! Deux options : 

utilisez votre compte 

FranceConnect ou votre 

adresse mail (pensez à 

ouvrir le mail de 

confirmation qui vous sera 

adressé instantanément). 

Enfin, créez votre mot de 

passe en respectant bien 

les consignes. 

 •Sélectionnez votre 

commune 

Une fois votre compte créé, 

il est indispensable de 

sélectionner votre 

commune de résidence 

 

 

dans le menu déroulant 

en bas à gauche de 

l’écran. Il ne vous reste 

plus qu’à choisir votre 

démarche en ligne. Vous 

pourrez ensuite suivre 

toutes vos demandes– en 

cours et/ou terminées – 

dans l’onglet Mes 

démarches de votre 

espace personnel. 

Avec icitoyen, vous allez 

vous simplifier la vie ! » 

 

Encore plus simple : 

Prenez rendez-vous 

auprès de Christelle 

pour la permanence 

Aidant Connect ! 

I citoyen : L’Agglo simplifie vos démarches en ligne 

  

 Développer la Biodiversité 

mises en place. 

A l’issu des ateliers nous 

avons pu constater que 

la commune, sans 

afficher en toutes lettres 

cette problématique, 

était déjà largement 

impliquée dans le 

respect et le 

développement de la 

biodiversité : depuis 

plusieurs années, les 

employés communaux 

pratiquent le zéro 

phytosanitaire (trottoirs, 

 



 
 

 

III. ETAT CIVIL 

 Le 9 septembre 2023 , Alexane Sanchez et Léo Lassaigne se sont unis en 

la mairie de Villemontais. 

Le jeune couple est domicilié impasse du Puits.   

Nous leur présentons tous nos vœux de bonheur. 

 

 

IV. VIE ASSOCIATIVE 
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 ESSOR 

 La Pétanque Villemontoise 

Monsieur François Courteau est décédé le 2 octobre 2023 à son domicile chemin des écoliers 

Monsieur Benjamin Zanoli est décédé le 9 novembre à la maison de retraite de St Alban les Eaux 

Nous présentons nos sincères condoléances à leurs familles. 

 

 

 « La saison est terminée et 

les boules sont rentrées au 

chaud pour quelques mois. 

Nous avons conclu la saison 

par un concours de 

triplette et notre « but 

d’honneur » annuel qui a 

été remporté par notre ami 

Micka devant Pim. 

Toutefois, nous allons être 

actif au début de l’année 

prochaine en commençant 

par notre assemblée 

générale le06/01. Lors de  

 

 

Nous organisons, en début 

d’année, une rencontre au 

boulodrome de Roanne où 

participent les licenciés et 

membres honoraires. 

Comme chaque année, 

nous  proposerons 

également une vente de 

tripes/ andouillettes en 

Avril. Une nouvelle saison 

débutera au printemps, en 

espérant le meilleur dans 

les compétitions pour nos 4 

équipes. Bonnes fêtes de 

fin d’année 2023. » 

 

cette dernière, nous allons 

faire un récapitulatif de la 

saison passée et préparer 

celle de 2024 avec une 

bonne galette des rois.  

 

 

 

L’ESSOR en vitesse de 

croisière : 

L’année 2023-2024 a bien 

commencé avec un nombre 

de licenciés qui se 

maintient, même si on peut 

noter une légère baisse des 

effectifs dans les petites 

catégories. L’Assemblée 

générale du mois de juillet  

 

a encore démontré un 

travail régulier et sérieux 

fourni par l’ensemble des 

membres du club. Celui-ci 

remercie chaleureusement 

tous les bénévoles qui 

œuvrent également à son 

fonctionnement. Toujours 

en action, le club prévoit 

ses manifestations 

 

habituelles: tournoi de 

Noël, vente de boudin, 

tournoi des Fourmiz qui 

malgré son interruption 

pendant la période COVID a 

été un franc succès fin mai 

avec un plaisir partagé de 

pouvoir être à nouveau 

ensemble sur et autour des 

terrains . 
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filles au niveau PRF et 

DF2.Le début de saison de 

nos équipes jeunes se 

passe dans l'ensemble 

plutôt bien, avec beaucoup 

de victoires et une très 

bonne entente dans 

chaque équipe. 

Nous avons également créé 

une équipe baby basket 

avec près de 10 jeunes 

joueurs!

 
 

Nos équipes U9 et U11 ont 

assisté à une rencontre du 

Roannais Basket Féminin  

contre l'ASVEL en Nationale 

1.

 

 

 

Le basket Villemontois 

compte cette saison 

environ 100 licenciés. 

Le club fait partie 

désormais de la CTC  

(Coopération Territoriale 

de Clubs) avec les clubs de 

Lentigny et de Saint Jean 

Saint Maurice. 

Nous avons au total 5 

équipes jeunes : U9 Filles, 

U11 Filles, U13 Masculins, 

U15 Filles, U18 Filles. 

4 équipes séniors garçons 

au niveau RM3, DM2, DM3, 

DM4 et 2 équipes séniors  
 

 Basket villemontois 

 Boules villemontoises 

L'été a été sportif à la Boule 

Villemontoise! 

Débuté en juillet, le 

challenge annuel Antoine 

Perey a vu, pendant deux 

mois, 24 adhérents se 

disputer les têtes à têtes. 

Lors du « final four » 

organisé en septembre 

c'est Michel Massacrier qui 

s'est imposé face à Patricia 

Perard.   

 

La consolante a été 

remportée par Laurent 

Forest au dépend de 

Bernadette Poinas. 

 Les membres ont  

  
 

également participé tout 

l'été à des concours à La 

Pacaudière, Saint Romain-

la-Motte, Crémeaux, 

Nollieux, Perreux, St 

Agathe en Donzy, Ouches 

et Thizy. En fin d'année, le 

club organisera son 

Challenge d'hiver, au 

boulodrome couvert 

d'Amions, en accueillant 16 

clubs de la Côte Roannaise. 

L'année 2024 

recommencera sur les 

chapeaux de roue avec le 

concours des Maîtres 

joueurs à Roanne et les 

concours traditionnels.  

S'en suivra les divers 

championnats 

départementaux et le 

championnat par équipe. 

L'amicale, après le succès 

de la diffusion du France /  

 

 
 

Nouvelle-Zélande de la 

Coupe du Monde de Rugby, 

organisera la diffusion d'un 

match de l'Euro 2024 en 

juin (date à préciser). Grâce 

à Laurent Oriol (Pilu), 

Mathieu Collet (MC 

Finition) et Anthony 

Verchery (Piscines de la 

Côte), que la Boule 

Villemontoises remercie, 

des équipements ont été 

fournis aux adhérents, ce 

qui permettra aux joueurs 

de porter fièrement les 

couleurs villemontoises sur 

les jeux.  
Il est toujours possible de 

venir découvrir le sport 

boules tous les lundis 

après-midi (version hiver 

donc au boulodrome de 

Pouilly les Nonains).  

 
Renseignements au 
 06 26 79 39 84. 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L e s  E c h o s  v i l l e m o n t o i s  

concours de pétanque 

lançait les « hostilités ». La 

kermesse, avec un parcours 

de jeux installé dans le 

parc, attirait  les plus 

jeunes, et ils ont été très 

nombreux à participer, 

coachés par les ados du 

village !  Ces derniers ont 

pu se défouler sur le  

Ventrigliss pendant tout le 

weekend, malgré le temps 

un peu gris. 

Un repas, entièrement 

préparé par l’équipe du 

CAV a, une fois de plus, 

régalé les très nombreux 

convives restés tard dans la 

 Comité d’Animations Villemontoises 

nuit pour profiter du bal en 

plein air.  

Le dimanche a été  marqué 

par un parcours d’obstacles 

« surprises » réservé aux 

jeunes de 7/14 ans !   

  
Enfin, la soupe aux choux a 

clôturé la fête dans une 

ambiance musicale. 

MERCI à tous pour ce beau 

weekend  ! 

 

où est donc passée la 7ème 

compagnie » pour les 50 

ans.A l’issue du défilé dans 

les rues de Villemontais, la 

journée s’est poursuivie 

autour d’un vin d’honneur 

offert par les classes en 3 et 

du traditionnel repas 

dansant.

Les dix ans… 

 

Les 47 classards 

Les papas, les bébés 2023 

 

Malgré la fraîcheur et les 

quelques averses, la fête 

des classes en 3 s’est 

déroulée le samedi  23 

septembre dernier. Le 

thème de chaque décennie 

était le septième art. C’est 

ainsi que nous avons pu 

découvrir les déguisements 

et les chars des 47 

classards : « Avatar » pour 

les 10 ans, « Toy Story » 

pour les 18 et 20 ans, « Le 

Père Noël est une ordure » 

pour les 40 ans et « Mais  

 

 Fête des classes en 3 

 

 
 

Les villemontois étaient 

nombreux pour se souvenir 

Après l’hommage rendu à 

nos combattants morts 

pour notre liberté, le dépôt 

de gerbe , la Marseillaise, le 

chant des Partisans ,  

 

la toute nouvelle chorale a  

.entamé« l’envie d’aimer », 

un chant porteur d’espoir… 

Le vin d’honneur a  ensuite 

rassemblé tous les 

participants au Café de la 

Côte. 
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 Anciens combattants 

Les Fiestas villemontoises 
sont passées à travers les 

gouttes… 
Une fois de plus, les 

bénévoles du Comité 

d’Animation Villemontois 

ont déployé tous leurs 

talents pour laisser de ce 

week end des souvenirs 

inoubliables ! 

Les jours précédents les 

festivités ont vu les 

installations prendre forme 

peu à peu grâce à la 

mobilisation des bénévoles 

venus renforcer les rangs 

du CAV.  

Le samedi, dès  13h30,  le 

 Lancement des 

festivités

 

 

L’équipe aux fourneaux ! 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L e s  E c h o s  v i l l e m o n t o i s  

 MJC 

« L'association, les 

têtes blanches,  vous 

remercie  pour avoir 

vendu nos livres le jour 

de la marche, merci 

pour votre gentillesse. 

 Nous vous souhaitons 

de passer de bonnes 

fêtes de fin d'année. 

Sincèrement. »  
 

« Ce premier semestre a 

très bien débuté pour la 

MJC. Entre un week-end 

dans la Drôme début 

septembre et une 

42ème marche 

exceptionnelle, retour sur 

un premier semestre idéal 

pour la MJC et ses 

membres. 

 Pour commencer le 

semestre, les jeunes de la 

MJC ont profité d’un week-

end détente sous le soleil 

de la Drôme provençale (le 

week-end du 2 et 3 

septembre). Au 

programme pour les 

adhérents : barbecue, 

pétanque, piscine, corn-

hole, visite de cave et  

   . 

 

karting ! 

Un superbe week-end 

avant d’attaquer 

l’organisation de la 

traditionnelle marche. 

Pendant tout le mois 

d’octobre, les réunions 

s’enchainaient pour le 

bureau, afin d’organiser au 

mieux la plus grosse 

manifestation de l’année. 

Du balisage à la pluche en 

passant par les 

commandes, la logistique 

et la mise en place de la 

salle, il y avait du boulot ! 

La marche fut donc un 

franc succès avec 1550 

marcheurs et VTTistes qui 

ont pu dévorer les sentiers 

forestiers au travers des 9 

parcours pédestres et 2  

circuits VTT. 

La MJC tient à remercier 

chaleureusement les 80 

bénévoles présents le jour J 

et toutes les personnes qui 

ont contribuées de près ou 

de loin au succès de cette 

42ème édition. 

Maintenant, cap sur le 

marché de Noël le 17 

décembre, où nous serons 

présents pour vendre 

huitres et vin blanc ! 

À noter que l’assemblée 

générale de la MJC se 

tiendra le dimanche 14 

janvier 2024. » 

 Parapente de la Madeleine 

https://www.facebook.

com/ParapenteCherier

Villemontais 

 Amathea 

« Du nouveau et des 

nouveaux comédiens pour 

cette rentrée chez 

AMATHEA !!! Depuis 

septembre, la troupe 

s’exerce à l’art de 

l’improvisation, des cours 

où les zygomatiques sont 

mis à rude épreuve !!!  

On vous propose, dans une 

ambiance café théâtre, de 

 

venir découvrir cette 

nouvelle  facette du 

spectacle vivant.  

RDV : Le samedi 20 janvier 

à 20h30 à la salle ERA. 

Entrée : 5 euros.  

Nous vous retrouverons 

ensuite en fin d’année pour 

une pièce de théâtre….on 

vous en reparlera…. »  

 

 

 

 

En attendant, passez de 

bonnes fêtes

une partie des acteurs… 
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« C’est avec un grand 

plaisir que notre club 

Parapente des monts de la 

Madeleine (PMM), vous 

annonce que la première 

manifestation Festi’vol de 

la Madeleine verra le jour 

sur votre village, le samedi 

23 Mars avec report le 

dimanche 24 Mars en cas 

de mauvais temps. Cette 

fête permettra aux 

habitants de pouvoir 

connaître notre discipline à 

travers :  

1. Un atelier 

découverte au lieu dit « 

Planavais » atterrissage  

 

 

officiel de nos aéronefs, 

avec réservations pour le 

public intéressé de 

connaître de plus près le 

matériel de pilote, et 

gonfler la voile au sol.  

2. La possibilité de faire 

une montée à pieds 

jusqu’au décollage, à 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

V. RUBRIQUE INSOLITE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

travers la forêt, à partir de 

l’atterrissage. (attention ce 

n’est pas une marche 

officielle avec 

ravitaillement, il s’agira 

pour vous d’avoir la 

possibilité de connaître le 

décollage de notre site, qui 

n’a pas beaucoup de places 

de stationnement en cas de 

popularité de cette  
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« Chanter par passion, par 

volonté de se faire plaisir et 

d’offrir, de partager. 

MILLESIME, la nouvelle 

chorale de VILLEMONTAIS, 

se réunit toutes les deux 

semaines, dans la joie et la 

bonne humeur, avec cette 

envie de transmettre des 

émotions, de s’enrichir les 

uns des autres. Chaque 

rencontre nous rappelle 

qu’ensemble rien n’est 

impossible. Les choristes 

relèvent brillamment tous 

les défis, tous portés par un 

 

même élan de générosité, 

de bienveillance et de joie. 

Une parenthèse en «chant» 

ée… »  

Nous serons présents le 

dimanche 17 décembre 

à 10 h, place St Vincent, 

lors du Marché de Noël 

qui réunit l’école privée, 

la MJC et le CAV ; ainsi 

que le 24 décembre, lors 

de la venue du Père 

Noel à 17h, devant la 

médiathèque. 

 

 

 

 

 

nouvelle manifestation, un 

balisage sera tout de même 

effectué).  

3. Un challenge entre 

Pilotes, vols en solo, vous 

pourrez ainsi admirer les 

décollages ou atterrissages 

et les voiles en l’air.  

4. La possibilité de faire un 

bi-place avec des 

moniteurs fédéraux, les  

 

conditions de réservations 

des baptêmes seront 

diffusés dès que possible. 

Le club se réserve le droit 

d’annuler cette 

manifestation en cas de 

météo défavorable 

jusqu’au jeudi 21 mars. 

Deux buvettes seront à 

disposition du public sur le 

site d’envol et à 

l’atterrissage. 

 Millesime 

 

De semaine en semaine, la 

chorale s’enrichit de 

nouvelles voix ! 

Il faut dire que notre cheffe 

de chœur Audrey est  tout 

à fait exceptionnelle ! 

 

Les vendanges d’antan 

Les familles mobilisaient les 

sœurs, les beaux-frères, les 

cousins, les copains pour 

vendanger. 

Au petit matin, ceux-ci 

accouraient dans les vignes. 

Avant cela, l’on mangeait la  

soupe  En route pour la 

vendange ! On remplit les 

paniers d’osier et quand ils 

sont pleins, l’on crie : à 

l’hotte ! Le porteur de la 

hotte, un solide gaillard, 

arrive, l’on y déverse le 

contenu du panier, le 

 

porteur vide la hotte dans 

les bennes situées au bout 

de la vigne. 

Les bennes s’alignent sur le 

« barot » sorte de plate- 

forme remorque tirée par 

un cheval et sont 

transportées au cuvage ou 

aura lieu le foulage puis le 

tirage de la cuve, quand le 

raisin a fini de fermenter au 

bout d’une semaine 

environ. 

Point de machine à 

vendanger, mais de la 

sueur de ces hommes et de  

 

 

ces femmes, courbatus, aux 

doigts engourdis en fin de 

journée à force de manier 

l’opinel pour détacher la 

grappe. 

Pourtant, malgré cela les 

vendanges étaient une 

fête. L’on riait, l’on 

chantait, l’on s’interpellait 

d’une latte à l’autre, c’est-

à-dire d’une rangée à une 

autre. Les jeunes gens 

timides se risquaient à 

glisser furtivement dans la 

poche du tablier de la 

jeune fille de leur rêve un 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

VI. INFORMATIONS DIVERSES & PRATIQUES 
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Accompagnement à 

domicile 

« Rester le plus longtemps 

chez soi en s’y sentant bien 

est essentiel. C’est 

pourquoi il est important 

de bénéficier d’un 

accompagnement social et 

d’animation en plus des 

autres services de soins et 

d’aide à la personne. 

Aurélie GUTEJ, habitante 

de St Jean St Maurice sur 

Loire, propose des activités 

pour tous à domicile. Un 

accompagnement sur-

mesure, une seule et 

unique intervenante. 

Animatrice sociale 

diplômée d’état, Aurélie a 

travaillé durant 15 ans dans 

diverses structures 

d’accueil pour personnes 

dépendantes ou fragiles. 

Elle propose désormais des 

services sur mesure à 

domicile. 

Activités ludiques (jeu de 

mémoire, activité manuelle 

 

boulanger car trop 

gigantesque pour tenir 

dans le four de la cuisinière 

familiale. 

Ainsi s’achevaient les 

vendanges d’antan puis 

chacun rentrait chez soi 

fatigué, fourbu, mais si fier 

du travail accompli et 

heureux d’avoir passé une 

journée si conviviale. 

La Mère Pierre 

 

musicale) : pour renforcer 

l’estime de soi et stimuler 

les capacités cognitives. 

Gym douce, promenade, 

activités physiques 

adaptées : pour garder 

souplesse, équilibre et 

mobilité.  

Sortie culturelle, atelier 

cuisine et partage de repas 

utilisation des nouvelles 

technologies : pour 

maintenir le lien social, 

sortir de l’isolement, rester 

en contact avec ses 

proches. 

Les valeurs : Respect du 

rythme et des envies de la 

personne, favoriser  

l’estime de soi, préserver 

l’autonomie (ne pas faire à 

la place de la personne, 

mais faire avec elle), 

prendre soin (tenir informé 

régulièrement les proches 

sur l’accompagnement et 

l’état moral de la 

personne), bienveillance, 

répit des aidants (proposer 

quelques heures 

 

d’accompagnement c’est 

aussi offrir un temps de 

répit à son entourage pour 

pouvoir souffler et se 

préserver). 

Paiement par CESU 

(permet de bénéficier de 

50% de crédit d’impôt 

immédiat) 

Le tarif horaire est de 20 à 

30 euros net. 

Première visite gratuite 

Contact : Aurélie GUTEJ  

06.52.54.73.77 »  

animeradomicile@gmail.co

m 

 

Courtier en crédit 

immobilier

 
 

 Trois nouvelles activités sociales et économiques sur la commune 

bœuf bourguignon, pot-au-

feu ou coq au vin, des 

légumes, puis une volaille 

rôtie, salade, fromage, 

fruits. 

Au souper : soupe de 

légumes, restes de midi, 

tomates farcies, le tout 

couronné par le 

traditionnel pâté aux 

pommes que l’on avait fait 

cuire dans le four du 

 

 

petit bout de papier plié en 

quatre où était écrit : « je 

t’aime mais je n’ose pas te 

le dire » signé Paul ou Jean-

Louis. 

A midi, il n’était pas rare 

d’avoir 20 ou 30 convives 

au repas. Au menu, assez 

copieux : la traditionnelle 

soupe jusqu’en 1990 où 

elle a été remplacée par de 

la charcuterie, ensuite une 

viande en sauce, ragoût ou  

 

 

 

Amélie Vilela, 

nouvellement installée 

sur la commune,  vous 

propose ses services 

pour vos projets 

immobiliers(voir flyer).  

 

Un jeune agriculteur 

crée son magasin de 

vente à la ferme ! 

 

 
Depuis mi-octobre, 

Vivien Néron, a ouvert 

son magasin de vente en 

circuit court. Nous lui 

souhaitons une bonne 

réussite !  

 

mailto:animeradomicile@gmail.com
mailto:animeradomicile@gmail.com
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subis par les jardiniers ! 
CELA DEVIENT 
INTOLERABLE 
PARTICULIEREMENT SUR 
TROIS SECTEURS : LE 
QUARTIER DE L’EGLISE, LE 
PARC ET LES RUES 
ALENTOURS. 
RAPPEL : le parc est 

interdit aux animaux de 

même que leur divagation 

sur la voie publique. 

Toute infraction est 

passible d’une amende de 

35€  

 Les conflits de 

voisinage pour divers 

motifs ; exemple,  

stationnement gênant, 

bruits anormalement forts 

etc. problèmes qui sont du 

domaine privé.  

ENTRE PERSONNES DE 

BONNE FOI, LE DIALOGUE 

EST TRES SOUVENT LA 

MEILLEURE FACON DE 

RESOUDRE  LE PROBLEME. 

Nous comptons sur vous ! 

 

étroites. (traversée du 

village réduite à 30km/h 

par exemple)  

MERCI DE RESPECTER LES 

LIMITATIONS AFFICHEES 

ET DE REDUIRE VOTRE 

VITESSE SUR LES PETITES 

ROUTES. 

MERCI EGALEMENT DE 

RESPECTER LES 

INTERDICTIONS DE 

STATIONNER OU DE 

S’ARRETER A PROXIMITE 

IMMEDIATE DES ECOLES ET 

GARDERIE. 

 Les propriétaires de 

chiens et de chats sont 

priés de surveiller leurs 

animaux afin que leur 

divagation dans les rues du 

village ou dans le parc 

cesse rapidement. Outre 

les désagréments liés aux 

excréments retrouvés sur 

la chaussée ou dans le parc, 

des dégâts sont également 

 

 

POUR LA SECURITE  

DE TOUS. 

POUR LE RESPECT  

DE TOUS. 

POUR UN VILLAGE 

PROPRE ET 

ACCUEILLANT. 

NOUS AVONS BESOIN 

 DE VOUS ! 

 
Impression de la Côte 

St André d’Apchon 

Trois bulletins annuels 
Responsable de la publication : Marie Françoise Gaume . 
Comité de rédaction: Christine Bassot, Christelle Courbière, Marie Françoise Gaume, Cyril 
Guicherd, Sylvie Néron. 
Comité de lecture : Andrée Fatien, Catherine Rondepierre, Christelle Courbière. 
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PROCHAINE PARUTION : AVRIL 2024 

Correspondant local pour le journal  

Le Progrès : Nicolas Chavalard. 

nicolas.chavalard@laposte.net 

TRAVAUX BRUYANTS 
 

En semaine : 

8h30/12h et  14h30/19h30 

Samedi : 

9h/12h et 15h/19h 

Dimanche et jours  fériés 

10h/12h 

 

Les déchets verts ne sont 

pas autorisés dans les bacs 

à ordures ménagères. Ils 

doivent être emportés à la 

déchetterie du  Mardeloup 

à Pouilly les Nonains : du      

lundi au samedi de  

9h à 12h et de 14h à 18h. 

 

 

ATTENTION 

 

Les feux ne sont plus 

autorisés sur la commune. 

Toute infraction est 

passible d’une amende. 
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C’est « un coup de 

gueule » très fort que nous 

lançons. 

Nous avons la chance de 

vivre dans un village 

paisible où chacun peut 

côtoyer son voisin, 

participer aux festivités 

organisées par nos 

nombreuses associations… 

Bref, chacune et chacun 

d’entre nous est en droit de 

vivre dans une ambiance 

sereine. 

Or, chaque semaine, nous 

sommes alertés ou 

« sommés » de faire cesser 

tel ou tel comportement. 

 Des automobilistes 

totalement irresponsables 

traversent le village ou 

empruntent les petites 

voies communales à des 

vitesses très supérieures à 

celles préconisées voir 

imposées sur des routes 

 

HALTE AUX INCIVILITES ! 

mailto:nicolas.chavalard@laposte.net

